改善、年末一時金・職場要求の実現、制度11月は秋季年末闘争の本番。公務員賃金

様な取り組みが行われています。

めに、中小企業・小規模

雇用と地域を守るた

を」とアピールしました。 事業者への支援策の強化

伝」は6カ所で宣伝、

1月12日の「組織拡大

加。「くらしを守る賃上げ

地で32カ所1

八が参

の「地域総行動」は府内各

とくに、街頭や経営門前などでの宣伝を

政策要求運動など単産・地域・職場で多

主な日程

12月6日(日) 21春闘討論集会

> 13:30 ルビノ堀川

12月11日(金) 労働法制学習会

18:30 ラボール京都



京都地方労働組合総評議会:発行

249

京都市中京区壬生仙念町30-2 ラボール京都5階 京都地方労働組合総評議会(京都総評) 電話 075 (801) 2308 FAX 075 (812) 4149 E-mail sohyo@labor.or.jp URL http://www.labor.or.jp/sohyo/ 〈発行責任者〉 梶川 憲 〈編集責任者〉 吉岡 勝

京都労働相談センタ-

賃金改善·年末-要求の実現めざして

> り組み、「安全・安心の 医療・介護の実現を」と 都タワー前で65人が参加 が参加。四条河原町と京 して街頭宣伝・署名に取 参加。

る全国統一行動・府内 くらしと雇用と地域を守 斉宣伝」は、12カ所77人が 11月5日の「いのちと 11月9日から13日

リストラ許すな

をめざすものです。<br /> を支えるくらしや福祉の 他策と制度の<br />
大リストラ 行財政審議会」をつくっ 議論をすすめています 京都市が「持続可能な その中身は市民生活

9

条改憲

ります。笑うことで、副

ぎを感じられ、ストレス り替わり、安心感や安ら 交感神経へスイッチが切 いと交感神経が優位にな

経があり、ストレスが高

には交感神経と副交感神 いただきます▼自律神経

遇改善問題での福祉保育 ラ審議会を中止せよ」と トラはやめよ」「リスト 是伝しました。また、学 **黒保育・児童館職員の処** 「くらし・福祉の大リス 審議会が開かれた11月 京都市役所前で められています。

-行動、四条河原町で宣伝

せ、要求実現へ取り組み 働組合の姿をひろく知ら めています。 受けて、確定闘争をすす 勧告・人事委員会勧告を 公務労組では、 官民・地域一体で、 人事院

医労連の統

祉保育労を中心に取り組 担否に抗議する宣伝を福 労に対する京都市の団交 増員と賃金引上げを訴 行動を実施。福祉職員の アピールしました。 日に白梅町で宣伝・署名 福祉保育労は、11月11

街頭で元気に

の世論をつくることを重視しています。 通して、労働組合の姿を見せ、要求実現へ

年秋闘統一行動」を実施

約170人の組合員

「いのち守る2020

京都医労連は、

え、44筆の署名を集めま

れるなど、街頭宣伝行動 が多様に展開されていま 会保障宣伝が合同で行わ 法制宣伝と消費税・社 月18日は争議支援・労

民サービスの

で粘り強くたたかいがす いる労働者に報いる年末 ストライキも含めて職場 時金の実現を求めて、

労組が、 MITU・畑鐵工所分会 日に全国一般・京都生協 域からも参加して11月19 がストライキで決起しま 激励・支援に単産・地 11月24日にはJ

を強めましょう。

公務員賃金改善めざして 年末一時金要求の実現

かそう憲法

月3日

コロナ禍でがんばって



近鉄上鳥羽口駅前で、通勤する労働者に宣伝 るJMITUの仲間



京都市の団交拒否は許せない! 担当部局が入るビルの前で宣伝



医労連の統一行動。街行く 人がたくさん署名に協力し てくれました

効果について、書かせて は、笑いがもたらす健康 なっていませんか?今回

が減り、疲れきった顔に

ますか?コロナ禍で笑顔



福祉保育労の宣伝・署名 行動。街の反応はとても あたたかかったです

労働組合の姿

街頭で 元気よ



京都市の大リストラに反対 する宣伝。年金者組合がん ばっています

### 憲法をまもり生 集会では、

3憲法集会…京都」が、 定員いっぱいの参加で開かれま 守ろう9条 円山音楽堂で「生 会場の 11 永田さんの話に聞きいる参加者 妥協せず、決して忘れないこと 問題。どんどんものが言えなく が大事」と強 なる社会にされていく。任命拒 けでなく、社会全体にかかわる 能強化が必要」 機から見える社会と憲法」と題 否された6人 否問題では、 また、菅首相の学術会議任命拒 を支えてきた。 して講演。「保健所は公衆衛生 人の永田和宏さんが「コロナ危 营政 権は、 調されました。 の任命を譲らず、 この問題は学者だ 。縮小ではなく機 細胞生物学者で歌 と訴えました。

きくひろげて う姿勢を鮮明 ています。そ )、憲法25条 改憲阻止へ いきましょう。 の生存権を無視し にしています。 して、改憲へ向か 「自助」を強調 世論と運動を大

くなりますよ。

影響をあたえますし、何 リットは、健康にもよい 活に笑いを取り入れるメ

より周りの皆さんも明る

が良くなるというメリッ

トもあります。毎日の生

は1200人が参加し、「9条

た。集会後の憲法ウォークに

れ」「改憲を阻止しよう」

改憲発議反対全

胞です。笑うことで、N 染細胞の拒絶に重要な細 きも良くなるので、消化 謝も高まり、横隔膜の動 います▼さらに、新陳代 る事ができるといわれて で発症する病気を予防す などの血管が詰まること 血流が良くなり、脳梗塞 す。また、笑うと脳への 疫力の向上に繋がりま K細胞は活性化され、 免 特に腫瘍細胞ウイルス感 一細胞 (NK細胞) は、 います▼ナチュラルキラ が解消されるといわれて

## ▼皆さん、最近笑ってい

顔」、いい れています 笑いが健康 らすといわ 効果をもた ですよね。 する「笑 その笑顔や 八も元気に 目分も他 公衆衛生は住民の

の削減が保

保健所 課題

も必要だとし、分断社会 論、労働論の積極的提起 自治体職員からの仕事

健所数と職

自治再生のカギだと締め

における住民こそが地方

貝定数削減

くくりました。

演。

て基調講 へ」と題し

いのちと健康を守る砦

生の再生

ての公衆衛

職員の仕事は住民の生活 結び付けて考え、自治体

識する必要があること。 を保障させる労働だと認

題を指摘。

授が「市民

と自治体労働者の仕事を の命、健康、生活、仕事

わたしのオススメ

建交労京都府本部 書記長

早田

武彦

の権利とし

岡﨑祐司教

佛教大学

介。私たち自身も、自分

いると指摘する分析を紹

ラム

再生のカギ

11月1日、「京都市の

で開催されました。

住民こそ地方自治

公衆衛生行政充実を求め

実習受け入れも困難にし

てきたこと。保健所保健

るフォーラム」が、ネッ

ト視聴を含め70人の参加

師の定数削減に連動して

京都市の公衆衛生行政充実を求めるフォーラム

ウイングス京都で開催されたフォ

#### 労働契約法 20条裁判

# 弁護士 毛利

# 崇

との待遇格差是正を求めた裁判の最高裁判 決が相次いで出されました。 ついて、毛利弁護士に聞きました。 今年10月、非正規雇用労働者と正規職員 最高裁判決の内容と課題、今後の運動に

されました。これらの事 件は、いずれも労働契約 月15日に日本郵便事件の メトロコマース事件、同 最高裁判決が相次いで出 大阪医科薬科大学事件と 2020年10月13日に 件では、高裁が不合理と す。大阪医科薬科大学事 いて、メトロコマース事 認めた賞与の不支給につ 件では、高裁が不合理と 差是正を求めた事件で 員との間の労働条件の格 正規雇用労働者と正規職

法8条)に基づいて、非 法旧20条(現パート有期 条裁判に関するこれらの 影響を与えることは必然 断しました。一連の旧20 住居手当について、非正 た。一方、日本郵便事件 の逆転の判決をしまし 働者の格差是正の運動に 最高裁判決が、非正規労 規雇用労働者にも支給す 休暇、有給の病気休暇、 が不支給は適法であると へきであると最高裁は判 当、扶養手当、夏期冬季 では、年末年始勤務手 ついて、いずれも最高裁 認めた退職金の不支給に

高裁判決が相次ぐ 格差是正に関する最

た、蛇足ながら付け加え

運動が何より重要 格差是正を求める

労働者に支給しなくても い。」と言ったわけでは 違法になる場合にはな なくてもいい。」とか、 規雇用労働者には支給 どのような職場でも非正 は、最高裁は、「賞与は けなければならないの ないということです(ま 「退職金は、非正規雇用 しかし、ここで気を付 合理的と言えるかどうか

と言えるでしょう。

労働者に支給してはいけ 与や退職金を非正規雇用 りません)。正社員と非 件に格差を設けることが ないと言ったわけでもあ ておくと、最高裁は、 規雇用労働者の労働条

> ぎないという点を理解し ということを、それぞれ なければなりません。 結果、これらの事案では の事案ごとに判断をした がたまたまあったにす 理的と言えるだけの事

ないなどと言ってきた場 ちだして、当然に格差是 科薬科大学事件判決をも ロコマース事件や大阪医 た際に、使用者側がメト 労働者の格差是正を求め 渉などの中で非正規雇用 正をしなくても違法では 従って、今後の団体交 ることができるのです 遇差を解消しろと要求す

合には、「それぞれの職

明させること、その説明 は、待遇差の内容や理由 と迫ることが大切です るだけの根拠を示せ。 ら、合理的であると言え ができないのであれば待 者に対して、具体的・合 るかが重要なのであるか 場で格差が合理的と言え 理的な理由をきちんと説 に課されています。使用 を説明する義務が使用者 ト有期法や派遣法で

11月8日、峰山総合福

に限定し、

初のZoom&

頭に平均年齢60歳代。 人の組合員です。

ました。今年はコロナ対 策で参加者を地元の仲間 後2020」が開催され いらんちゃフェスタ・In 祉センターで「米軍基地



近で見ていました。そ れている雑誌や本も身 事をしていたので、売

雑誌や書籍を運ぶ仕

んな関係で雑誌や書籍

や秋田から中継による発 Zoomを生かして、山

風」は京都市・府南部を 発足した「ユニオン南の

言も行いました。当日の

で行いました。集会では YouTubeライブ配信併用

14年前、京都市南区

動画は「YouTube 米軍

検索するといつでもご覧

基地反対丹後連絡会」で

地域ユニオン

の活動

労働

いただけます。

告。地域をトータルにみ やコロナのような感染症 で訪問活動ができにく 等で担当業務が画一的に 担当制へと移行したこと てきた。だが、人員不足 る視点を訪問活動で行っ なり、地域の健康づくり 、地区担当制から業務

の立場から見える問題点 れました。 た。今後、京都市に対し 提言を出すことも報告さ ト調査報告も行われまし が出され、市民アンケー ークで登壇。それぞれ 開業医などがリレー

> わってからは、紙の本 ました。今の仕事に変 はよく読むようになり

から電子書籍キンドル

誌はDマガジン、新聞

に移行しています。

雑

も電子版を読んでいま

▲講演する岡﨑教授

師の聞き取り調査の報

京都市職労からは保健

ず、保健所

にとどまら

必置職種の

ら問題点を指摘 それぞれの立場か

### 90歳の委員長先頭に最賃 1500円へがんばります

中西健二

ました。

課題は、①組

当面の重点

大、②真の少 織の強化・拡

子化と経済対

がんばっています升谷委員長

が減少し、活

動に支障が出

る状況になり

(京都南地域) 個人加盟労組) ユニオン南の風

中心に異なる職場・職種 ない「個人加盟の地域労 に働く者が加入する数少

500円」への早期引き

上げ、③ワーキングプア

も是正する「最低賃金ー

策になり「格差と貧困」

組」です。 数年後には150人まで をめざし、当初の20人の なりました。しかし、そ 談や争議を解決する中で 組合員は、相次ぐ労働相 非正規労働者の組織化

員長もこの日9歳、ギネ 総会を開催。升谷嘉男系

10月24日、

第15回定期

ス級の超高齢委員長を筆

組合の 齢・多忙化などで組合員 の困難さや定年退職と高 の後の相談減と要求実現 います。 針化しました。その具体 GSに基づく「温暖化防 ために、「新自由主義政 す。さらに、新型コロナ 化めざし21年度をたたか くる」の2つを新しく方 止・持続可能な社会をつ 策反対」と、国連のSD 禍から社会的弱者を守る 的徴兵)ことのないよう 戦地へ派遣される(経済 の若者が借金の肩代りに に「憲法9条守れ」で

争いごとに関与してば し、みんなちがって、み 中になりますようにと かりです。こんな世の 段は、搾取と差別など す。本当にそうです。普 んないい。」とありま 小鳥と、それからわた



名詩集 出版社:彩図社 :彩図社 文芸部

すゞ名詩集」です。詩 紹介します。「金子み は、どこから読んでも 中に読んでいるものを いし、繰り返し読み

金子みすゞ名詩集

やすいので、読み込む

考えてしまいます。ち ょっとした時間の隙間 に読んでみてください。

価:571円十税

名:金子みすゞ